Redacción, San José, 36

DIARIO REPUBLICANO AUTONOMISTA

Teléfono núm. 146

Historieta galante

El burlador de Turín

En los salones aristocráticos de Turín hay una verdadera revolución en estos momentos. Varias damas aristocráticas lloran desconsoladamente, muchos caballeros elegantes amenazan al cielo con los puños, todo es desolación y desconcierto.... y el pueblo se divierte.

Hace unos meses, llegó á Turin un joven alemán, galtardo y calavera, guapo y bien vestido, de rubio cabello y vanidoso mostacho. Dijo que se llamaba Ademar Hannesens, barón de Castelberg, y que era corresponsal especial de The Times, de Londres, y de Le Figaro, de Paris. Como tal llevaba cartas de presentación y recomendación para las personalidades más influyentes de Turín.

Llegó, vió y venció. Como era agradable, elegante y generoso, todos los hombres le dieron su amistad. Como era bello, decidor y galante, manos blancas le abrieron las doradas puertas del mundo aristocrático.

Pero en ésta como en todas las historias tenoriescas, debía de haber alguna exageración, porque si es verdad que Ademar se veía solicitado por todas las miradas femeninas, también lo es que sus ojos no se apartaban de la gentilisima hija del abogado Ruggieri, uno de los más fuertes capitalistas de Turín.

¿Cómo no había de corresponderle la linda rubia sentimental, si veia esclavo suyo al rey de todas las mujeres? Ademar y la hija de Ruggieri se amaron, y tan apasionadamente, que quisieron concertar la boda á toda prisa.

Ademar puso dos condiciones: quería casarse en Londres y canónicamente nada más, porque su madre sería capaz de desheredarle si le veía transigir con el matrimonio civil. La pobre señora no sobreviviría, además, á tamaño ultraje á sus sentimientos religio-

Ruggieri accedió á lo segundo, pero á lo primero no. La boda había de ser en la catedral de Milán. Ademar, aunque contrariadísimo, desistió de casarse en Londres.

Como ya el casamiento estaba próximo, hace unas semanas regaló Ademar á su novia un collar de perlas y una pulsera, unos pendientes y una sortija de gran valor.

Roto el fuego de los obsequio:, cayó sobre la casa de Ruggieri una lluvia de alhajas que sus amigos regalaban á la novia. Eran muy hermosas y valían diez mil duros, pero cuando Ademar las vió le parecieron pobres y hasta cursis.

Al fin llegó la mañana designada para la boda. La aristocracia entera de Turín se reunió en la capilla del Duomo de Milán para presenciarla.

En la misma capilla había otras dos comitivas nupciales. Las novias eran la hermosa marquesa viuda de Avogadro, dama de honor de la reina Elena, famosa por su magnífica cabellera roja tizianesca, y la riquísima y encantadora señorita de Vigone, una de las hermosuras de la clase media de Turín.

Ademar no parecía. Pasó una hora, se envió á buscarle inútilmente y empezaron á inquietarse Ruggieri, su hija y los acompañantes.

¡Cosa extraña! Tampoco llegaban los novios de la marquesa de Avogadro y la señorita de Vigone.

Tanto esperaron las tres novias, que acabaron por entablar conversación y confiarse sus inquietudes.

Mi novio-dijo la señorita de Ruggieri, orgullosa de pronunciar tal nombre, que seguramente haría palidecer de envidia á sus interlocutoras-es el barón de Castelberg.

Efectivamente, la marquesa y la señorita de Vigone palidecieron.

-¡Si ese es el mío!-exclamaron casi al mismo tiempo.

No hay que decir lo que pasó después de esto: desmayos, indignación, amenazas desaforadas, llanto general y

desfile unánime. Los sacerdotes acudieron al ver aquella explosión de dolor, y al enterarse de lo que la motivaba, se quedaron como quien ve visiones. ¡El barón de Castelberg se había casado tres horas antes allí mismo con una señorita de Milán!

La policía se ha encargado de averiguar lo demás.

Ademar Hannesen procede realmente de una noble familia vienesa y por mala cabeza vive expulsado de su hogar. Recién casado, salió con su mujer para Francia.

Son muchas las ciudades de Italia donde ha procedido como en Turín. Apenas hay población importante del reino donde no haya dejado memoria amarga de si.

Sin embargo, la policía no puede perseguirle porque las familias de las novias, por temor al ridículo, que agravaría el escándalo, se han limitado á denunciarle por incumplimiento de la promesa de boda.

Las novias, locamente enamoradas todas, siguen creyendo que su Ademar es víctima de una infernal maquinación inspirada por la envidia. Como el matrimonio canónico solo no es válido, todas confían en que su novio volverá y se casará formalmente, ¡siquiera con una de ellas!

Telegramas de anoche

(De nuestro corresponsal en Madrid)

Las Diputaciones:—Precepto derogado Madrid 17 (23).

El presidente de la Diputación de Barcelona ha recabado del gobierno que se derogue el precepto por el cual se verificaba la sustitución de las Diputaciones provinciales, el primero de Mayo. En ese sentido se ha firmado ya el correspondiente decreto.

Gestiones del alcalde

También el alcalde de Barcelona practica incesantes gestiones cerca del gobierno, á cuyo fin ha celebrado extensas conferencias con los señores Maura y La Cierva.

El alcalde parece que pide del gobierno la concesión de amplias facultades al "detective" Mr. Arrow para que pueda realizar sus gestiones policiacas y además que en el nuevo cuerpo de investigación se permita el ingreso de los mozos de escuadra que solicita aquel funcionario.

Búscase una fórmula para llegar á un acuerdo satisfactorio.

Los representantes de Barcelona se muestran muy satisfechos de la acogida que les ha dispensado el gobierno, el cual parece que se halla propicio á complacer en todo á aquellas autoridades.

Los taberneros. — Grave acuerdo Madrid 17 (23'50).

Se han reunido los taberneros perjudicados por las disposiciones de La Cierva acordando pedir á las Cortes por conducto de algunos diputados que les han ofrecido su concurso, que se derogue la R. O. sobre el cierre, y en caso contrario abrir sus establecimientos, afrontando todas las consecuencias.

Los taberneros madrileños cuentan con el decidido apoyo de los de provincias, y están arbitrando recursos para subvenir á todos los gastos de la campaña que anuncian.

Pérez Galdós

El eminente novelista Sr. Pérez Galdós se halla restablecido de su enfermedad, habiendo podido abandonar el

El domicilio del ilustre enfermo se ve muy visitado por amigos y admira-

De Marruecos

Madrid 17 (24'10). Continúan con gran actividad las operaciones del ejército francés en Ma-

Los partidarios de Haffid se disponen á hacer resistencia, organizando militarmente las kábilas más aguerri-

Han fallecido dos soldados franceses heridos en el último encuentro con los

moros. Insistese en que es bastante comprometida la situación del sultán Abd-el Azis, el cual continúa en Rabat, temiéndose un asalto á-la plaza por los moros rebeldes.

Mesa.

Este libro, in-dispensable en to-da casa de familia, contiene:

Trato social, cuentos morales, 333 recetas de cocina, trato de corte y confección, 333 recetas de tocador, tratado de costura, 333 recetas de conocimientos útiles, bailes de salón, lenguaje de las flores, medicina de óptica, oráculo para señoras y señoritas, más de 1500 contestaciones, lenguaje de los colores, epigra mas, cantares, explicación de sueños, etc., etc. (Encuadernado).

Precio: 3 pesetas. De venta: Imprenta García Cruz, San José, 36, Santa Cruz de Tenerife.

La magnitud y transcendencia del problema del régimen local que ahora ha de plantearse en las Cortes nos obliga á dedicarle preferente atención.

Asunto es éste que, sea cual fuere su solución, ha de cambiar por completo la faz de la vida local, orientándola hacia nuevos y más amplios horizontes.

Ultimamente el proyecto original ha sufrido grandes transformaciones en el que se dió en llamar cine parlamentario, admitiéndose las principales enmiendas presentadas por los regionalistas de Cataluña.

Pero, queda ahora la cuestión batallona. La de si el proyecto, tal como lo ha concebido el señor Maura, merma ó no el sufragio universal. Los catalanes de la izquierda radical creen que si, y así lo han manifestado claramente en los mitins de Reus y Tarragona. En cambio los elementos que acaudilla el señor Cambó se muestran muy optimistas del resultado de sus gestiones.

La ley de nueva v da municipal, escribe El Mundo de Madrid, cambia la fisonomía del proyecto del Sr. Maura en sentido tan francamente autonómico, que nosotros hemos oído afirmar al Sr. Cambó, que de aprobarse en las Cámaras y sancionarla la Corona, será la ley municipal de Europa de carácter más radical y mejor orientada hacia la autonomía.

Y en prueba de ello, El Mundo cita á continuación las transformaciones que ha sufrido el proyecto, cuya esencia se altera por completo.

Veamos las modificaciones que anuncia aquel importante colega.

El proyecto del gobierno al llevar a los Ayuntamientos concejales natos como representación corporativa, admitía el turno de antigüedad, y así como en los pueblos de escasa representación social los presidentes de las corporaciones hubieran sido concejales natos vitalicios, en las grandes urbes de vida corporativa pletórica como Barcelona, el turno de antigüedad hubiera dejado una laguna de siglos antes que se repitiera la representación social en las corporaciones populares.

Las enmiendas admitidas agrupan las sociedades en tres categorías. Intelectuales, económicas y obreras. Cada grupo, por voto cuantitativo que señalare la junta provincial del censo, elegirá á los presidentes de agrupación que han de formar la representación corporativa.

En las poblaciones de escaso vecindario donde no existan fuerzas sociales agrupadas no habrá concejales natos, limitando esta representación á los vecindarios menores de 4.000 vecinos ó aquellos cuyo presupuesto no exceda de 200 á 250 mil pesetas.

Este extremo no se ha resuelto, quedando la Comisión en estudiarlo.

La tutela, que fué recibida con gran prevención al discutirse en el Congreso la totalidad por sospecharse pudiera ser una poderosa arma ofensiva política en manos de los Gobiernos, queda reducida á los casos indispensables en que la mala administración, de carácter crónico impenitente ó la vida artificial obligue á decretar la pena capital de desaparición de un municipio

La previsión ha llegado en este extremo del proyecto hasta los detalles más insignificantes. Toda previsión parecía poca.

Como bien puede ocurrir que un Municipio mal aministrado se agregue á uno que sea modelo de vida económica, podrán los pueblos rechazar la fusión de términos municipales y de intereses, y las Diputaciones provinciales, como un caso de beneficencia colectiva, padrán con fondos de su presupuesto, subvenir al déficit de los Municipios pobres, hasta conseguir nivelar los gastos con los ingresos.

Los recursos de alzadas centralizados en Madrid y que eran recursos muy expeditos para caciquear desde el ministerio de la Gobernación, especialmente cuando se avecinaban unas elecciones, terminan todos en la capital de la región ó mancomunidad. Las lesiones de carácter administrativo no tienen apelación ante la sala de lo Con-

tencioso del Tribunal Supremo. En ellos entiende y falla en última instancia el Tribunal provincial Contencioso administrativo.

Las lesiones civiles y criminales van al Juzgado y en apelación á las Audiencias respectivas.

Antes de fallar el Tribunal provincial administrativo irán los recursos á las comisiones provinciales.

En la nueva vida los Ayuntamientos adquieren por sí y ante sí, sin más limitaciones que el que ponga á su crédito el concepto financiero de que gocen la facultad de hacer contratos de Tesorería y de emitir bonos municipales.

El alcalde corregidor del proyecto, de marcado sabor arcáico, desapareció con las enmiendas admitidas por el señor Maura.

Se nombrará un alcalde delegado cuando sean desconocidos por el municipal los derechos del Estado, y el nombramiento tendrá que recaer, á ser posible en un concejal, en un vecino, y solo á falta de éstos en una persona extraña al vecindario.

El alcalde delegado sólo lo será para corregir la infracción cometida cesando tan pronto como se restablezca la normalidad. El alcalde de elección continuará como delegado del Gobierno central en todas las restantes atribuciones.

Se facilitan grandemente las liquidaciones de los Ayuntamientos con el Estado, muchas pendientes desde las leves desamortizadoras de Mendizába, y como quiera que de erectos retroactivos á las moratorias las deudas municipales sufrirán un desmoche, que en muchos casos se elevará al 50 por 100 de su totalidad.

Los alcaldes de nombramiento de la Corona quedan suprimidos en absoluto en el proyecto.

Se han simplificado grandemente todos los artículos del proyecto, orientados hacia una reglamentación rígida y exagerada, para el funcionamiento interior de los Municipios.

Respecto al personal de médicos titulares, contadores y secretarios, la aptitud de suficiencia la otorgarán las Diputaciones provinciales.

La prensa isleña

La Defensa

Hace un balance del año politico en

Canaria, y dice:

Las promesas hasen convertido en desengaños. Ni nuestros senadores ni nuestros diputados han elevado su voz en las Cámaras en demanda de la división. Aquel poderoso movimiento de opinion aquí provocado no ha servido de nada práctico: fué una fuerza perdida.

Los responsables de lo ocurrido no tenemos necesidad de señalarlos hoy: la opinión los conoce.

Fecha memorable la del año que acaba de desaparecer es, sin duda, la terminación del contrato de arriendo de estas franquicias, monopolio abominable que absorbió la savia del país dejándole en inminente peligro de ruina.

La Ciudad

En la campaña emprendida, dice, contra las adulteraciones de la cochinilla, se va camino de salir satisfechos.

El director general de agricultura se ha dirigido al Ingeniero jefe de la Región agronómica de estas islas, diciéndole que teniendo conocimiento aquel centro directivo de la importancia de la cochinilla y, á la vez, de las adulteraciones á que se la somete en perjuicio del comercio y de la exportación, procediera á formularle inmediatamente un informe respecto á este asunto.

El Tiempo

Dedica su editorial al problema de

los montes.

Si nos diéramos cuenta exacta, escribe, de lo que son y representan los montes en el adelanto de los pueblos, nos horrorizariamos del daño colosal que nos estamos infiriendo con este abandono.

El mal es general en toda la Península. De las 50 millones de hectáreas que constituyen aproximadamente el patrimonio solariego de España, sólo hay 21 dedicadas al cultivo y dentro de esta zona la extensión dedicada al regadío no pasa de 1.231.094 hectáreas, la cual, según dictamen de la Junta Consultiva Agronómica, no puede llegar à más de dos millones y medio de hectáreas, ó á cuatro, según los más optimistas, por muchos pantanos y canales que se contruyan.

Un proyecto de Jaurés.

La prensa francesa anuncia que Jaurés, cuyo aiejamiento de la Cámara desde Octubre tanto ha dado que pensar, se halla en Albi trabajando todo el día en un proyecto de ley sobre movilización militar, destinado á trastornar todas las teorías sobre la materia, y á maravillar á los especialistas más autorizados.

En su proyecto, Jaurés parte del principio de que la guerra moderna no puede ser sino defensiva, porque la de conquista es incompatible en los principios republicanos, y con los estados democráticos que no pueden vivir y organizarse más que en la paz y para la paz.

Jaurés afirma que la sola guerra legí-

tima es la defensiva.

Según su proyecto, la guerra del día de mañana consistirá en detener al comienzo al enemigo en la frontera por medio de las fuerzas destacadas en ella, y mientras, agrupar en un punto determinado todo el ejército nacional.

Dicese que Jaurés ha dado prueba de conocer la táctica de un modo sorprendente, aun para los más inteligentes en ella.

La Religión al alcance de todos.- I tomo encuadernado, 1'50 pesetas. En la Imprenta Garci. Cruz, San José 36.,

EL TIEMPO

Día 17 de Enero

Temperatura máxima á la sombra 19'9 Min'ma 13'7 Oscilación. . 6'2

Los nuevos tributos

Con motivo de la supresión del impuesto de consumos de los vinos, y para compensar á los Ayuntamientos de la baja que por este concepto sufren, y al presupuesto del Estado del importe que en el mismo origina, he aquí la relación de los nuevos impuestos que empezarán á cobrarse desde este mes en virtud de la ley de tres de Agosto último, con especificación de las cantidades que se aumentan:

Cédulas

Especial, 468 pesetas; id. conyuge, 117; primera clase, 234; primera clase (cónyuge), 58'50; segunda clase, 175'50 segunda clase (cónyuge), 43'88, tercera clase, 110; tercera clase (cónyuge), 29'25; cuarta clase, 58'50; cuarta clase (cónyuge), 14.68; quinta clase, 46.30; sexta clase, 35'10; séptima clase, 23'40 octava clase 11'70; novena clase 11'70; novena clase 5'35; décima clase, 2'34, y undécima clase. 1'18.

Coches de lujo

El impuesto sobre carruajes de lujo se puede elevar por los Ayuntamientos hasta cobrar el 100 por 100, en vez del cincuenta que ahora se cobra, incluso de las dos décimas que ahora se exige.

Casinos y Circulos

Están facultados los Ayuntamientos para elevar el impuesto en la misma proporción que al anterior.

Contribución industrial

Aumento de cinco cantésimas en las coutas fijadas á las profesiones de orden civil y judicial.

Los Ayuntamientos de las capitales podrán elevar del 16 al 40 por 100 todas las cuotas de la industrial, así como recargar dos décimas al impuesto sobre gas y electricidad, y tres para vinos y licores. En la cerveza hasta el 150 por 100. En favor de la Hacienda puede establecerse un recargo hasta de 100 por 100 sobre los vinos que excedan de 16 grados.

Utilidades Elevación de dos por 100 del im-

(c) Ministerio de Cultura 2007

puesto de utilidades de intereses de cédutas y préstamos hipotecarios ó sin hipoteca.

Se lleva á constribuir por utilidades las Sociedades anónimas y comanditarias por accciones que se dedican á uno ó varios ramos de fabricación, tributando ahora por la tarifa tercera de la contribución industrial.

El importe de la contribución liquidando por los epigrafes 2.º, 3.º y 4.º (tarifa 2.a), y todos los epigrafes (tarifa 3.*) de utilidades, quedan recargados en 10 centésimas para el Tesoro.

Billetes de viajeros

Elevación de veinte á veinticinco por ciento en toda clase de billetes para el transporte de viajeros, excepto los kilómetricos.

NAKENS

Yo veo tras las rejas de tu prisión oscura un justo, casi un santo de blanca cabellera que en paz con su conciencia, tranquilamente la mano que ha de abrirle la puerta á su clau-

Y pienso en las tristezas de tu alma, no por

ni baja ni afrentosa la prisión (ipluguiera al Cielo, si algún día yo en cárceles me viera no fuera mi delito más que el que teamargura!)

Sino al ver de los tuyos, por quien ardiente la insólita tristeza y el mísero abandono, escasos los recursos que acumuló tu mano....

¡Si sólo ha delinquido movido de altruismo, justicia, Patria mía, perdón para el anciano modelo de virtudes, ejemplo de civismo!

Antonio Hernández Capote.

Tenerife-Enero 17-908.

Pídase en todas partes Cerveza Tuborg.

Matadero

En el Matadero municipal, han sido sacrificadas ayer las siguientes reses: Vacunas 9 con 1307 kilos. Lanares 2 Cabrias

210 De cerda 3 1538 kilos. Reses: 14

DE TEATRO

COMPAÑÍA DE ZARZUELA

El estado de la atmósfera ejerció loche su influencia sobre el escaso púlico que asistió á la función 19.ª de abono. Frío y displicente estaba el ambiente exterior y frialdad y displicencia se notó en el interior del teatro, manifestándose también en los artistas. Llegó hasta mí el rumor de descontento en algunos elementos que, de telón afuera, cooperaban al espectáculo. No respondo de que así fuese.

Oí también por los pasillos afirmaciones contradictorias respecto á si la Empresa realizaba ó no el segundo abono de veinte funciones. Pero, con eerteza, nada se decía: no pasaban de la categoría de chismes, de conmerages, que dicen en Francia. Lo que fuere sonará.

Se repitió anoche el sainete lírico Las estrellas, con éxitó igual ó idéntico al que obtuvo en su estreno.

Lo mismo la genial Isaura que todos los artistas que la acompañaban en su desempeño, cumplieron bien. Y nada más.

Los ! ibos marinos, zarzuela cómica que la Empresa ha pretendido darnos como estreno, es una obra ya antigua que este público ha visto muchas veces en la escena de nuestro teatro, con la única diferencia de que antes tenía dos actos y ahora aparece refundida en uno, sin que se note diferencia importante entre el original y la refundición.

Es una obra muy apreciable tanto en su parte literaria, fruto del ingenio de los Sres. Vital Aza y Ramos Carrión, como en la musical, debida á la inspiración y al arte del maestro D. Ruperto Chapí. Júzgola como bue-

na y siempre la oigo con gusto. Anoche tuvo un éxito feliz, pues los coros y concertanti, que son en su parte lírica factores principales, estuvieron bien ejecutados; y los personajes Leonor, Doña Dolores, Bambalina, Felipe, D. Severiano y D. Fermin tuvieron intérpretes discretos é inteligentes en la Srita. Isaura, Sra. Figuerola, y los Sres. González, Ferriz, Sotillo y Espada, respectivamente.

No pretendo, muy lejos de eso, sin gularizarme yendo contra la opinión de la mayoría ni menos dármela de maestro-crítico, pero he de decir, con perdón del respetable público y de los hermanos Quintero, que no me gusta ni tiene para mi gracia alguna La mala

sombra. El Teatro de estos señores Quintero es un Teatro sui generis, que hallará buena acojida y aceptación grata en un público especial que en oir se complace chistes y desplantes más ó menos oportunos de la gente andaluza, pero que llenar no puede las aspiraciones de los amantes del arte dramático ni producir en ellos la emoción de la Belleza.

Esto es lo que á mi me pasa con la mayoría de las obras que de estos hermanos he oido-quizás no conozca las mejores,-y esto es lo que anoche mesucedió con La Mala Sombra: abandoné la butaca antes de que terminase su representación.

Y no vaya á creer alguno que me son antipáticos y que les tengo mala voluntad: les conozco sólo por su labor literaria.

Me complació ver en La Mala Som bra la belleza y el donaire de la seño rita Amorós, en su papel de Pepa la Garbosa, la gracia encantadora de la Isaura en el suyo de Leonor y los diversos tipos del sainete discretamente caracterizados por los artistas que fueron sus intérpretes.

Anuncia la Empresa, en una nota puesta al pie del prospecto de la función de hoy, el debut en la semana próxima de la Sra. Lacarra, primera tiple; el estreno de varias zarzuelas, grandes éxitos madrileños, y otros acontecimientos teatrales.

Con prometer, nada pierdo, dirá ella. Veremos si cumple.

Un viejo revistero. Enero 18-1908.

Crónica marítima

En el presente mes de Enero han entrado, hasta las 11 de la mañana de hoy, hora en que tomamos estas notas, 131 vapores.

Después de los anotados han llegado á nuestro puerto los vapores siguientes:

Viera y Clavijo, español, de Valverde y escalas, con carga general, 28 pasajeros para este puerto y 6 de trán-

Avocet, inglés, de Liverpool, y Lisboa, con carga general.

Venezuela, italiano, de Barranquillos, escalas y Ponce, con 15 pasajeros para este puerto y 70 de tránsito. Machrie, español, del Puerto de la

Cruz, y escalas, con carga general. Carmen, español, de San Sebastián, y escalas, con carga general, y 31 pa-

sajeros para este puerto. Nito Kris, alemán, de Hamburgo y Amberes, con 27 pasajeros de tránsito. San Telmo, noruego, de Fredricksbad, y Dartsmouth, con cargamento de

madera para este puerto. Armenia, inglés, de Cardiff, con cargamento de carbón, para este

puerto. Guanche, español, de San Marcos, y

escalas, con carga general, Taoro, español, de Tazacorte, con carga general, y 3 pasajeros para este puerto.

Mercado de frutos

REVISTA SEMANAL

Londres, 10 de Enero. Las llegadas de la semana han sido:

Almendras, 336.—Bananas, 14.011. —Patatas, 149.—Tomates, 21.225. El tiempo que reina es abominable, días de fríos intensos y nevadas, alternando con otros de lluvias y tempestades, con diferencias á veces de 20º de

temperatura entre un día y otro, ha

ciendo difíciles todas las operaciones en nuestro mercado de frutas. Bananas. - La demanda parece regular, aunque no es activa y los precios no se mantienen muy bien, pues los clientes compran con temor por estar llegando la fruta más ó menos acor-

chada por los fríos. Cotizamos: Gigantes . 10/- á 11/-. E. E . . . 9/- ,, 10/-. P . . . 8/- , 8/6. N.º 1 . . . 7/- " 7/6. D 7/- " 8/-.

Patatas.-La demanda parece mejor, pero á condición de reducir un poco los precios para facilitar las ventas. Cotizamos: de 12/- á 15/- cwt.

Tomates.—Con regulares llegadas tenemos un mercado flojo por los intensos fríos que reinan con nevadas y los precios han declinado; de mejorar el tiempo tendremos mejor mercado. Cotizamos:

Superiores . . . 10/- á 11/-. Regulares . . . 8/- 9/-. Inferiores y grandes . 6/- " 0/-. Swanston & Ca.

La Mano del Muerto, por A. Dumas.—Precio, 2 Ptas. De venta, Imprenta García Cruz

Registro civil

Día 17 Nacimientos Teodora Melián y Marrero. Saturnina Cabrera y Baute. Telesforo Expósito y García. Mauro Díaz. Alicia González Estévez.

Defunciones Haroldo Rodríguez y Sacramento, de esta Capital, 7 años, Ferrer 7.

Matrimonios Ninguno,

Crónica general

Reunión.-El lunes próximo se reunirá en el Ateneo, el Centro de Propaganda y Fomento de Tenerife, con objeto de constituir el nuevo Comité general y proceder à la elección de cargos para el año actual.

La reunión comenzará á las 81 de la noche, suplicándose la puntual asistencia á dicho acto.

Escritura.—Estos días se ha hecho en la notaría del Sr. Calzadilla, la escritura de compra de un solar situado en la calle de 25 de Julio, esquina á la de Robayna, para la construcción del Museo "Villasegura".

Frutos. - Según participan á su representante en telegrama de hoy los Sres. Ph. Astheimre & Sohn, de Hamburgo, los precios para tomates son de Mr. 2 á 4 por cajita y aconsejan prontos embarques, lo mismo que de platanos y patatas.

Huéspedes distinguidos.-Encuéntrase de temporada en esta Capital, el Príncipe de Rumanía Georges Mathien Cautacuzeen.

-En el vapor inglés Agadir, que procedente de Londres, escalas y Mogador fondeó ayer tarde en bahía, ha llegado el Almirante inglés Sir Baird, con su distinguida familia, los cuales se hospedan en el Hotel Quisisana. Reciban los distinguidos buéspedes

nuestro saludo de bienvenida.

Corresponsal. - Nuestro querido compañero de Redacción D. Julio Navarro, ha sido nombrado corresponsal artístico del Nuevo Mundo, habiendo recibido al objeto la correspondiente credencial.

Felicitamos al compañero por tan merecido nombramiento.

Incendio.—Leemos en el Noticiero, de la vecina ciudad:

Ayer á las 12 se declaró un incendio en un pajar situado en una huerta de la calle de Herradores, propiedad de D. Hilario Díaz.

Desde los primeros momentos, tomó mucho incremento el fuego por hallarse depositada en el pajar una gran cantidad de madera de tea y un barril con pólvora de la que se utiliza para los barrenos.

Tanto el pajar como la madera quedaron totalmente destruidos.

Afortunadamente no hay que lamentar desgracias personales.

Artista.- En el vapor Venezuela, que zarpó ayer tarde para Barcelona, hace viaje la aplaudida primera tiple Srita. Josefina Astorga, á la que despidieron en el muelle los artistas de la compañía de D. Valentín González. Lleve feliz viaje.

Militares. - En los nuevos presupuestos, corresponde la siguiente distribución á esta provincia, en fuerzas militares.

Los dos regimientos de Tenerife y Las Palmas, á 450 hombres y 7 cabezas de ganado; los dos de Orotava y Guía, á 225 de tropa y 6 caballos y mulas; el batallón cazadores de la Palma, 170 y 2, respectivamente, y los tres de Fuerteventura, Lanzarote y Gomera Hierro.

Los escuadrones de Tenerife y Canaria, á 100 y 91, respectivamente.

Espectáculos.—En la plaza de Toros se verificará mañana una interesante lucha, en la que tomarán parte los principales atletas de la isla contra seis luchadores forasteros en los que figuran los hermanos Vera, Mandaria y otros no menos afamados.

Por estas circunstancias espérase que la concurrencia sea numerosa y el espectáculo muy sensacional.

 La compañía de zarzuela anuncia para esta noche un selecto programa, en el que figuran las obras La tonta de Capirote, El famoso Colirón y Venus Salón.

Para en breve se anuncia el estreno de La gatita blanca, con sicalípticos couplets, que cantará la señorita Isaura.

Música.-La banda municipal ejecutará mañana, de 8 á 10 de la noche, en la plaza de la Constitucion, el siguiente programa:

Le grognard, paso-doble; Sellenick. Arie é Industria, marcha; Lauret de Rillé.

La Gioconda, danza de las horas; Ponchielli.

Le kic-king, original dancing; Borel-Clerc. Roberto il Diavolo, fantasia; Me-

yerbeer. Tesoro mio!, valses: Becucci. El aereonauta, paso-doble; Gómez.

Conferencia. La que debía celebrarse mañana en el Ateneo de La Laguna, á cargo del notable escritor Sr. Pérez Armas, se ha diferido para la noche del 26 del actual, pues aquella culta Sociedad quiere guardar luto por el fallecimiento de la señora doña María Olivera, cuya muerte ha sido tan sentida en la vecina ciudad.

Los que visjan.-Procedente de Buenos Aires, ha llegado hoy á esta ciudad, después de larga ausencia, nuestro estimado paisano D. Luis Sansón, á quien atentamente saludamos.

Estación Meteorológica.-Ha sido nombrado encargado de la Estación Meteorológica de La Calamares, guisados con su tinta, A UNA PESETA Vino puro de uva, a cuatro perras gordas litro.

Hay ALGIBE con agua para limpiar los envases, pero no se paga consumo. Crema de queso, clase superior, la lata 1.25 pesetas.

LA CHIQUITA

CANDELARIA, ESQUINA A SANTO DOMINGO.

HOTEL SUIZO

OROTAVA

Propietaire Mme. E. Humberset

Cet stablissement construit expressement pour hotel, est situé au centre de la ville, et hautement recomandé par sa propreté dans les chambres. Mobilier completement neuf. Cuisine française, anglaise et espagnole.

Prix moderés

Laguna D. Camilo Fernández Grandi-

zo, Catedrático de la Sección de Ciencias del Instituto general y técnico de

Regreso.—Según telegrama recibido en el Gobierno civil, esta mañana á las 9 han salido de Las Palmas para esta capital, en el vapor Manuel Calvo, el Gobernador civil Sr. Santos y Ecay, el ingeniero jefe de Montes D. Arturo Ballester, el de Obras públicas Sr. Fernández Arroyo y el ingeniero encargado del servicio agronómico Sr. Menéndez, que fueron á despedir en Las Palmas al Director general de Agricultura, Sr. Vizconde de Eza.

Artística.-Ha entrado á formar parte de la Asociación de Autores españoles nuestro paisano, el joven compositor don Francisco Delgado.

Las obras de éste serán administradas en lo sucesivo por la Asociación de que forma parte.

Fomento de Tenerife. El acreditado hotel Battenberg, que dirige nuestro estimado amigo D. C. O. de Mongaillard, se ha suscrito con diez pesetas mensuales para atender al sostenimiento del "Centro de Propaganda y Fomento de Tenerife", cooperando así á los patrióticos fines que el mismo persigue.

El generoso rasgo del Battenberg merece ser secundado por los demás establecimientos industriales de su indole, y seguros estamos de que así lo harán dados los beneficios que ha de reportarles la gestión del Centro, sobre todo por lo que al fomento del tourismo se refiere.

En el Puerto de la Cruz. -La Sra. D.ª María Borehan dará un

te de despedida en el "Club inglés". A esta fiesta, que tendrá lugar dentro de breves días, invitará la distinguida dama á todas sus amistades del Válle de la Orotava, y será amenizada por la banda de música municipal del Puerto.

Esta señora marchará seguidamente

á Inglaterra.

-El Gran "Hotel Humbold-Kurhaus", en celebración del cumpleaños del Emperador de Alemania, prepara para el 27 del corriente una espléndida fiesta.

Compañía Borrás.—Según vemos en los periódicos de Las Palmas el abono para la temporada teatral próxima supera á cuantos se han hecho en aquella ciudad.

Hay en el público verdadero interés en conocer al notable trágico Enrique Borrás.

Las veinte funciones que el celebrado artista dará en el teatro Pérez Galdós serán otros tantos llenos.

Digna de elogios, dice el Diario de Las Palmas, es la gestión realizada por la entusiasta sociedad Los Doce, la cual, de tener buen resultado la próxima campaña teatral, traerá enseguida á otro artista de fama.

Plan de enseñanza.-Leemos que, según noticias autorizadas, el Presidente del Consejo de Ministros va á aumentar la reforma general de la enseñanza.

Para Mayo presentará al señor Maura á las Cortes un proyecto de ley que comprende todos los grados de la enseñanza.

Este proyecto - añaden - será más radical que el de administración local. Almacenes. - Recomendamos los nuevos almacenes de Muebles, Te-

jidos, Quincalla, Perfumería, etc., de los señores Lecuona y C.ª S. en C.

Alfonso XIII, 39, é Imeldo Serís, 58. LOS MISTERIOS DE PARIS, por Sné Precio, 4 pesetas.

De venta, Imprenta García Cruz.

En la acreditada Cervecería LA GA-DITANA de José L. Benítez, se ha recibido una abundante remesa ostras frescas de exquisito sabor.

¡¡Alguno liegará tarde!! San Pedro Alcántara, 5.

Telegramas de la tarde

(De nuestro corresponsal en Madrid)

Declaraciones de Moret

Madrid 18 (12). El jefe de los liberales ha hecho interesantes declaraciones sobre la cuestión de Marruecos.

Las declaraciones no han sido públicas, pero se atribuye al señor Moret, entre otras manifestaciones, la de qué una vez destronado el sultán Abd-el-Azis, cosa que parece probable dado el curso de los acontecimientos, tendrá que declararse nula el acta de Algeciras, quedando España relevada de todo compromiso.

El señor Moret parece que se ha mostrado muy pesimista, insinuando su opinión de que se preparan grandes acontecimientos internacionales de triunfar Hafid en sus pretensiones al trono del imperio marroqui.

La prensa conienta en diversos sentidos las supuestas declaraciones del senor Moret.

Propósitos de Rusiñol Madrid 18 (12'10). Telegrafían de Barcelona que D. Alberto Rusiñol está organizando un nuevo Centro catalán, que desempeñará un

importante cometido en la vida local. Álgunos elementos de la Solidaridad miran con gran recelo los propósitos del Sr. Rusiñol, que algunos suponen inspirados en móviles completamente hóstiles al régimen actual.

Mesa.

LAGUNA

Este acreditado establecimiento ha pasado desde hoy á ser propiedad de los antiguos dueños del hotel Tenerife, D. Pedro Peraza y D.ª Atanasia Dorta, los que tienen el gusto de ofrecer en él sus servicios á su distinguida clientela.

Precios

Hospedaje por temporadas, 6 pesetas diarias.

Hospedaje por día, 7 pesetas. Almuerzos, 2:50 id. Comidas, 3'50 id. Habitación, 2 id. Desayuno, 0.50 id.

Pídase en todos los establecimientos de comestibles cafés y cervecerías

(710-8)

Tenedor de libros se ofrece para trabajar todo el día ó

por horas. Dirijirse por carta con las iniciales á A. R. en esta Redacción.

Progreso

Diario republicano autonomista PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En esta Capital y pueblos de la Provincia, un mes 1'50 Ptas Península, trimestre . . . 5' " " Extranjero, semestre . . . 12' " " Número suelto, 10 céntimos. Id. atrasado, 15 íd.

TARIFA DE ANUNCIOS

Los anuncios se admiten en cualquier idioma.

En la primera plana, la línea sencilla de cuerpo 10 . . . 20 Cént. En la segunda id. la id. id. . . 10 " En la tercera id. la id. id. . . 5 "

En la cuarta íd. la íd. íd. . . 3 Si las inserciones son por más de un mes, se hacen rebajas proporcionales. Se admiten abonos para anuncios permanentes con grandes descuentos.

Las esquelas mortuorias y de aniversario, en tamaño corriente, á 10 pesetas la primera inserción y á 8 la segunda. Mitad de precio á los abonados. Edictos, comunicados y reclamos, desde 10 hasta 50 céntimos la línea sencilla de cuerpo 10.

Redacción y Administración, San José 36 TELÉFONO NÚM. 164.

CHERRY BRANDY DE P. BARDINET

Partida doble,

Cálculos mercantiles,

Correspondencia comercial y demás conocimie tos que precisan á cuantas personas se dedican ó piensan dedicarse al Comercio, se erseñan en las

CLASES PARTICULARES

de D. Luis de la Fuente, Interventor del Banco de España por oposición, Catedrático numerario que ha sido de estas asignaturas 12 años en la Escuela provincial de Artes y Oficios de Segovia, de la Escuela libre de Comercio de Linares y de otras, miembro de la Asociación nacional de Profesores y Peritos mercantiles, condecorado con la Cruz de Isabel la Católica por servicios prestados en la enseñanza, etc.

Dr. Alart, 26. De 7½ á 10 de la mañana y de 8 á 91 de la noche.

Ninguno debe pensar en mandar á su hijo á América para dedicarle al comercio, ni pretender que le den colocación en este ramo de la actividad sin que conozca la manera de calcular y de llevar la cuenta y razin de los negocios.

Se vende

Métodos rápidos, honorarios muy módicos

un edificio de tres pisos, ocupando un sitio de unos 215 metros cuadrados, en el Puerto de la Cruz, calle del Sol, numero /.

Es muy apropósito para el empaque de frutos ó para almacén de comercio. Para más informes dirijirse á don Francisco Rojas Delgado, calle de Alfonso XIII, núm. 59 (a).

፠፞ዿዿዿዿዿዿዿዿዿዿዿዿዿዿዿዿዿዿዿዿዿዿዿዿ

Nicolás Dehesa Banca y Cambio

ALFONSO XIII, 64

Emite giros sobre todos

los países. Pagos telegráficos.

Cartas de crédito. **Descuentos** y Cobros.

Cuentas corrientes.

Compra Cheques y Letras. Cambio, y toda clase de operaciones Bancarias.

La Salud

conservada por las PILDORAS TO-COLÓGICAS DEL Dr. N. BOLET.

De venta en el Almacén de Tejidos de todas clases, calle del Castillo, núm. 23, Santa Cruz de Tenerife.



SASTRERÍA

Se ha trasladado á la calle de Imeldo Serís número 99, detrás del Banco de España. Gran surtido en casimires de última novedad.

una magnifica mesa de escritorio, una máquina de escribir y un Duplicator (aparato para sacar copias) á precios muy econó-

micos. Se da razón en esta Imprenta.

Al Comercio.

Relaciones declaratorias de mercancias sujetas al pago de derechos al Municipio. En la Imprenta García Cruz.

Confitería y Pastelería

31, S. Roque, 31 LA CORONA 31, S. Roque, 31

Se hace DULCES y PASTELES variados y frescos todos los días.
CHOCOLATES de las mejores marcas. FRUTAS cristaliz des y en almibar,
BOMBONES, GRAGEAS, PELADILLAS, ESTUCHES-FANTASÍA para bodas y fiestas. JAMÓN planchado detallado. Se sirven refrescos. **LUNCH** á domicilio á precios módicos.

El verdadero ROM NEGRITA

EMBOTELLADO POR

Les Fils de P. Bardinet-Bordeaux

Garantizado puramente natural, es el mejor digestivo y más seguro anti-epidémico Para tomarlo legitimo exijir las marcas

RHUM NEGRITA NICK

Fijándose bien en esta misma ortografia.

LA ASEGURADORA ESPAÑOLA

COMPAÑÍA ANÓNIMA POR ACCIONES

CAPITAL: 5.000.000 de Pesetas. Domicilio social: Santa Cruz de Tenerife SEGUROS: INCENDIOS Y VIDA

Dirección para la Península y D le res, Madrid, Salón del Prado, número 14. Sucursales y Agencias en todo el mundo.

Para informes dirigirse por correo, Apartado púmero 29, ó personalmente á las oficinas de la Dirección pare al, Alforso XIII, n.º 93.

Tinto á 3'45 Ptas. y Blanco á 0'30 Ptas. Benjamín Izquierdo, Candelaria 27, esq. á Sol. EN ESTA CASA NO HAY ALGIBE.

Excmo. Sr. Ministro de Agricultura como todos los interesados en este importante. Departamento del gobierno de S. M., están afanosísimos por coadyuvar con su protección y providencias prácticas al desarrollo de la Agricultura de nuestra Nación y por consiguiente creemos un deber hacer público por lo que se refiere

Guano Maravilla

á la Agricultura de Canarias, que ningún Abono como el

proporciona resultados tan prácticos y ventajosos. Sin esquilmar las tierras les presta una fuerza verdadera, basado en principios científicos y las plantas que crecen y se desarrollan en los terrenenos abonados con el

Guano Maravilla

mantienen su lozanía y rinden frutos buenos y abundantes. Convénzanse los agricultores con experimentos prácticos para que por sí mismos puedan apreciar las excelentes propiedades que posée el

Guano Maravilla

En breve publicaremos los testimonios que algunos agricultores de esta isla nos han remitido.

Este Guano se fabrica en Inglaterra con los Ingredientes minerales y animales de más riqueza que se pueden conseguir.

Propietarios de la marca, Kühner Henderson & Co. CASTILLO, 16, SÁNTA CRUZ DE TENERIFE

Andalucía en Canarias

Dos cosas buenas y popularisimas en Madrid y el resto de la Peninsula, son los

Boquerones fritos de Málaga

Manzanilla LA JACA ANDALUZA

DE MANUEL GUERRERO Y C.ª

Ambos artículos son imprescindibles en giras, luncheons, partidas de caza, fiestas, etc.

Los BOQUERONFS FRITOS y la MANZANILLA OLOROSA de La Jaca, está de venta en todos los buenos establecimientos de Santa Cruz.



NOVEDAD INGLESA ¡La Zurcidora Mecánica!

Con este aparato hasta un niño puede rapidamente y sin igual per-

Zurcir y remendar medias, calcetines y tejidos de todas clases, ya sean de lana, algodón,

No debe faltar en ninguna familia.
Su manejo es sencillo, agradable y de efectos sorprendentes.
Se remite libre de gastos, previo envío de DIEZ PESETAS, en libranza del Giro mutuo o por sobre monedero.

Depósito: Patent Magic Weaver, Paseo de Gracia, 97. BARCELONA.

- TI 0 Laboratorio de análisis

Plaza de Weyler, núm. 2.



ALMACEN de NOVEDADES ---- 17, Castillo, 17 ----

Inglés Artur George Sprag Profesor de Inglés

Plaza de la Iglesia, núm. 12.

A los encargados de obras. Tablas para pagar jornales. Listas de jornales.

De venta: Imprenta García Cruz.

Obras del Puerto Esta empresa vende á precios muy ventajosos, cal hidráulica, cal en polvo para construcciones, pólvora inglesa para barrenos y barriles envases de cemento para empaques de frutos. Darán razón en sus almacenes carretera de San Andrés, en las oficinas calle de Eduardo Cobián n.º 31 y en la calle de Alfonso XIII n.º 19. (701-15-a.)

uego de comedor. Se vende uno de nogal macizo, compuesto de dos aparadores y Informes, Sol, 34.

Libros de ganga

Diccionario de la lengua castellana por la Academia española, novena edición, año 1843, (encuadernada).-Precio: 10 pesetas.

Diccionario Universal francés-español, por D. Ramón Joaquín Domínguez, segunda edición, (4.º mayor).-12 pesetas.

Diccionario Universal español-francés, por D. Ramón Joaquín Domínguez, segunda edición, (4.º mayor).-12 Ptas. De venta San José 36.

BIBLIOTECA DE "EL PROGRESO.

—Antes de alejarme para siempre, solicito ver á Genoveva.

-¿Con qué objeto?

-¡Con el de despedirme, os lo ruego!-dijo Héctor con ademán suplicante.

-No veo la necesidad de una entrevista entre ambos. Genoveva no quiere volveros á ver. La ruptura es completa.

-¿No tendréis compasión de mí?

-¿La habeis tenido antaño de nosotros?

¡Tanto rigor me sorprende por parte de Genovey! -- ¿Rigor? ¿Abrigáis alguna esperanza? Me parece que ha probado hasta la saciedad, que no queria volver á arrastrar la pesada cadena que os uniera. El Tribunal le devuelve la libertad. La ley, sa libre albedrio, y ya no sois nada para ella, señor ce Montbriand.

-¡Nada más que el padre de su hijo!

Trinque se estremeció. Héctor tenía razón. Ningún odio, ley ó amor podían aniquilar el lazo sagrado que unian aquellos dos seres. Este era el eterno recuerdo, la inquebrantable cadena.

-Os ruezo en nombre de Enriquecito, -dijo Montbriand con cierta firmeza.

Después de cierta vacilación, Trinque respondió: -No tengo el derecho de interponerme como obstáculo entre vos y mi hija. Sé que vuestra tentativa será inútil, pero se lo manifestaré á Genoveva.

Rudeberg volvió á la fábrica y Trinque á su casa. Media hora más tarde un criado del hotel entregaba una carta á Rudeberg. Este la tomó temblando, no se atrevia à abrirla. Sin embargo rompió el sobre. La carta contenia sólo estas palabras:

TE AMO!

-Mi amigo Rudeberg; ya sabes, mamá. Todos los dias me pregunta que si no hay alguna ardilla que descolgar de los árboles. Es muy amable... y hov me ha hecho una porción de preguntas tan raras...

-Lo que te haya podido decir nos importa poco; déjanos en paz y sigue jugando, -dijo la Condesa, ner-

viosa y contrariada.

Aquellas palabras y sobre todo el tono con que fueron dichas, asombraron al niño, que no estaba acostumbrado á que su madre le tratara con despego; asi, que se alejó con los ojos arrasados de lágrimas.

- ¿Por qué le tratais de ese modo? - dijo Turgis. -La pasión de la caza le absorbe por completo, me t'ene muy disgustada.

-Tened presente, querida Genoveva, que es la única prión que un padre puede inculcar á su hijo, sin raborizarse ce el'o,—d'jo sonriendo.

Pero aquel nombre de Rudeberg se grabó en su memoria, imponiendose entre ellos como una valla. En vano trataron de renaudar la conversación. Parecia que todo les separaba y que las palabras de amor les eran desconocidas. Maquina nente regresaron hacia la casa. Antes de salir del paroue, Turgis se detuvo y con voz entreco ede exclamó:

—¿G○ oveva, qué tenéis?

--Naca.

—¿Lo juráis? -Lo juro.

El crepúsculo les envolvia, aislándoles por completo. Turgis rodeó con el brazo el talle de la joven y estrechándola contra su pecho preguntó:

—¿Me quieres?

-Te quiero y seré feliz siendo tu esposa.

Historia de la 📆 vida, hechosy tasucias de

BERTOLDINO y CACASENO. Precio, 50 céntimos. En la Imprenta García Cruz.

A los recién CASADOS

Preciosas cartulinas fantasía para partes de enlace. San José. 36

IMPRENTA GARCÍA CRUZ

À CARGO DE Manuel F. García

TODOS cuantos impresos se deseen, desde el más sencillo hasta el más dificil y complicado, se hacen en esta imprenta recientemente instalada, con máquinas modernas y una extensa y variadísima colección de tipos todos nuevos.

Preciosas letras para partes de enlace y nacimiento, menú, tarjetas de visita, Invitaciones, facturas, timbres para cartas, memorandum, tarjetas-anuncios de restaurants y hoteles, etc., etc.

Prontitud y precios moderados.

En este establecimiento, se hacen encuadernaciones de lujo y econónimicas.

Calle de San José, No. 36.



Línea de Vapores Fruteros OTTO THORESEN (CHRISTIANIA)

Servicio semanal directo entre los puertos de las islas CANARIAS y LONDRES SALIDAS DEL MES DE ENERO

Dia 23 de Enero, el magnifico vapor San Telmo. Santiago. > 30

Estos vapores reunen las mejores condiciones para llevar fruta, y efectuarán la descarga en el "Middleton Wharf" uno de los muelles mejor situados de Londres para la entrega de la fruta.

Para más informes dirigirse á las oficinas de Otto Thoresen, Calle San Francisco, 3.

Santa Cruz de Tenerife.

COMPAÑIA TRASATLÁNTICA (ANTES DE A. LÓPEZ Y C.*)

Servicio del mes de Enero de 1908

Nombre de los vapores	Días de salida	Destinos	
		Montevideo y Buenos Aires.	
		Cádiz y Barcelona.	
**************************************		Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Haba- na, Colón, Pto. Limón, Pto. Cabello, Sa- banilla, Curazao y la Guayra, con trasbor- do en la Habana, Progreso y Veracruz.	
M. L. VILLAVERDE	28	Santa Cruz de la Palma.	
		Cádiz, Barcelona y Génova.	
M. L. VILLAVERDE	1 Fro.	Las Palmas, Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.	

Las notas de carga deben presentarse en la Agencia un día antes de la salida de los vapores á las 12 de la tarde, no admi iéndose ningún conocimiento de carga después de esa fecha y hora. Agentes, VIUDA É HIJOS DE JUAN LA-ROCHE.

The Royal Mail Steam Packet Co. (MALA REAL INGLESA)

El magnifico vapor correo inglés de de 5000 toneladas,

Segura saldrá de este puerto el día 30 de Enero con destino á la

HABANA y puertos de Méjico, admitiendo carga y pasajeros.

Agentes, The Teneriffe Coaling Co. Alfonso XIII, 84.

Cie. Belge Maritime du Congo

El magnífico y rápido vapor correo belga

Bruxellesville de 6000 toneladas llegará á Santa Cruz

el 19 de Enero con destino á SOUTHAMPTON Y AMBERES con hueco disponible para frutos en los

entrepuentes y en la cubierta. Los magníficos vapores de esta Compañía reunen condiciones especiales para la conducción de frutos. La carga para Londres será desembarcada en Southampton y trasbordada á tren especial que la conducirá á su destino, donde deberá llegar á los 51/2 días después de su salida de Tenerife.

Toda clase de carga se admite á flete corrido hasta Londres.

La casa consignataria tiene el gusto de ofrecer gratuitamente sus lanchas para el embarque de frutos; pero si los exportadores prefiriesen emplear otras embarcaciones, el lanchaje será por cuenta de los mismos. Agentes,

Elder, Dempster y Co. Alfonso XIII, 84.

Chargeurs reunis

PARA MONTEVIDEO Y BUENOS AIRES

El magnifico vapor francés Amiral Aube

llegará á este puerto del 20 al 21 del corriente. Admite carga y pasaje de 3.ª clase.

Para Dakar, Conakry. Gran Bassan y Cotonou

El vapor francés

Corsica

llegará á este puerto el 27 del corriente. Admite carga.

PARA MONTEVIDEO Y BUENOS AIRES

El vapor francés

Amiral Troude

llegará á este puerto el 1.º de Febrero. Admite carga y pasaje de 3.ª clase. Agentes, Hardison Freres.

Buen sueldo

y con independencia, podrán ganar trabajando pocas horas al dia en su propia casa, por su cuenta ó mía, hombres y mujeres. Articulo novedad, fácil y artístico. Para recibir muestras y detalles, franco domicilio, dirigirse á J. A. Iordá. Pl. San Miguel, 1: Barcelona (B) Faltan agentes representantes. (527)

LISTA de los vapores que saldrán de Santa Cruz de Tenerile para los puertos que à continuación se expresan. Estas fechas son aproximadas.

MES DE ENERO

VAPOR

DESTINO

DESTINO	VAPOR	- Dia
Londres	Gascon Damascus Tongariro Turakina Ingeli	22 23 24 25 31
Cape Town y puertos del Sur de Africa hasta Delagos Bay Ascensión y Santa Elen	Avondale Castle Inyoni	24
Cape Town Høbart Vellington N. Z.	Karamea Rimutaka	23 30
Cape To vn y Puertos de Australia	Suevic Salamis	21 27
Hamburgo	Esne Radames (vía Havre) Lucie Woermann Rodophis Asnahyba Mendoza S. Nicolás Santa Fé	23
puertos de la Costa Occidental de Africa	Togo Lili Woermann	22 28
Puertos del Río de la Pla- ta y Puertos de la Costa Occiden- tal de la América del Sur Central y Norte hasta San Francisco	Uarda Ammon Anubis	21

FORWOOD BROS & CO. LINE OF STEAMERS

PARA LONDRES

El hermoso vapor inglés

Agadir saldrá de este puerto el día 18 de Enero.

Admite carga y pasajeros. Agente, HY WOLFSON. Marina 1.

Fondos de sillas de cualquier clase y forma los hace Ramón Díaz, Consolación, 46.

Fé de vida. En la Imprenta García Cruz.

158

BIBLIOTECA DE "EL PROGRESO,

Entonces el Juez la dió un beso.

Genoveva se lo devolvió, pero era tan frío, que Turgis se estremeció y se dijo:

-¡Jamás será mía; el recuerdo del otro existirá siempre entre nosotros.

En cuanto Turgis marchó, Genoveva buscó á su padre, diciéndole:

-Quiero que el señor de Montbriand abandone inmediatamente la fábrica.

-¿Qué sucede? ¿Alguna nueva imprudencia por parte suya?

-Turgis podría encontrarle y reconocerle, creyendo que su presencia en estos sitios está tolerada por mi. Me quiere, voy á ser su mujer y el deber me manda alejar á Montbriand.

-Esta misma noche comunicaré tus órdenes á Héctor.

El Juez, al marcharse, buscó á Enriquito y después de acariciarle, le preguntó:

-¿Qué te ha dicho ese operario llamado Rudeberg?

-Una infinidad de cosas.

-¿Y hays alguna que te ha quedado en la memoria? -Ya lo creo. Me preguntó que si me acordaba de mi papaito. Después me dijo que debia aplicarme mucho para no disgustar á mamá y luego me preguntó que si te queria.

-¿Qué le has contestado?

—Que te quería casi tanto como á mamá.

-¿Qué contestó?

-Ha parecido contrariado. Se le llenaron los ojos de lágrimas y se marcho muy de prisa, sin duda para que

TE AMO!

159

no le viera llorar. ¿Turgis, tú conoces á ese Rudeberg y qué has hecho para que llore acordándose de ti?

La llegada de un criado, que llevaba del diestro el caballo del Juez, le libró de contestar al niño.

Turgis, después de montar á caballo, dirigió á éste hacia la fábrica. Tuvo deseos de entrar, pero no se atrevió, no obstante tener la mayor curiosidad por encontrarse frente à frente de Rudeberg, cuyo recuerdo le mortificaba sin saber por qué.

El Director, á quien las pisadas del caballo llamaron la atención, salió al umbral para saludar al Juez.

-Buenas noches, señor de Turgis. ¿Supongo que

mañana tendremos el gusto de verle temprano? —¿Para qué?

—¿No os lo ha dicho la señora Condesa? Mañana es el aniversario de su llegada á Clermaret y toma de posesión de la fábrica; y como todos los años, desde su llegada, los operarios, que la adoran, la obsequian con magnificos ramos de flores.

—No faltaré, señor Rosen. Y caminando se decia:

—Genoveva me ha dicho que mañana nó estaría en su casa. Lo decía para que no viniera. ¿Con qué objeto mentia? ¿En qué puede estorbarle mi presencia? Es preciso aclarar este misterio.

Al anochecer, el padre Trinque, muy disgustado, llamó á Montbriand.

-Señor Conde, soy el mandatario de vuestra mujer y ya no os ruega que abndonéis la fábrica, sino que os manda os alejéis hoy mismo.

-Marcharé, -dijo Montbriand, bajando la cabeza, Aquella sumisión desarmó al anciano.

zados.

esta Capital.

calle de la Candelaria.

SOCIEDAD

DE NAVEGACIÓN TRASATLÁNTICA

El magnifico vapor correo español

Puerto Rico

de 5000 teneladas, llegará á Santa Cruz

Habana, Cárdenas, Santiago de Cuba

y Cienfuegos

con hueco disponible para pasaje y

llegaron!

y ya están á la venta

los almanaques de pa-

red muy feos, y

Imprenta García Cruz.

AFINACIÓN GARANTIZADA

positor de pianos, armoniums y órga-

nos, con doce años de práctica en Ca-

naria, se hace cargo de afinaciones

esmeradas, clavijeros, composiciones

de máquinas de dichos instrumentos,

martinetes, cuerdas, barniz, lengüe-

tas, caños, etc. etc.-Trabajos garanti-

En la actualidad se encuentra en

Darán razón: Hotel Internacional,

Grizzioti Pier Luigi, afinador y com-

bloks sueltos en la

Agentes, Elder, Dempster & Co.

Alfonso XIII, 84.

el 25 de Enero, con destino á

carga.

Dia

En la interesante y acreditada colección de MA-NUALES-SOLER que constituye la mejor Biblioteca útil y económica de conocimientos enciclopédicos y en la que colaboran los más eminentes autores, se encuentran temas interesantes, lo mismo para el abogado, médico, agricultor, industrial y comerciante, que para el obrero estudioso que desee cultivar su inteligencia en las Artes, Ciericias, industrias y Aplicaciones prácticas.

COLECCIONES EN VENTA Á PLAZOS REGALO DE UNA ETAGERE (libreria) á todos los coleccionistas.

> La Providencia CASA DEL BARCO Calle del Castillo, número 86

Gran surtido en Trajes de invierno y Sobreropas para caballeros.

No confundirse, CASA DEL BAR-CO, Castillo 86. (512)



Papel para flores.

San José, 36.

IMPRENTA GARCIA CRUZ.-SAN JOSÉ 36